



Protokoll der Pfarrgemeinderatssitzung am 15.03.2016

Sitzungsleitung: Angelika Röhrmoser
Protokollant: Johann Lamminger
Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr
Sitzungsende: 21:45 Uhr

Anwesende Teilnehmer:

Pfarrer Jure Zirdum	Pfarradministrator
Angelika Röhrmoser	Vorsitzende
Michael Schmuck sen.	Stellv. Vorsitzender
Johann Lamminger sen.	Schriftführer
Bernhard Baumgartner	Dekanatsvertreter
Alfred Tüllmann	Dekanatsvertreter
Silvia Golshani	PGR-Mitglied
Katharina Hinterholzer	PGR-Mitglied
Beate Kröll	PGR-Mitglied
Maria Lettenmayr	PGR-Mitglied
Matthias Ludwig	PGR-Mitglied
Hubert Atzinger	Diakon
Judith Seipel	Pastoralreferentin

Entschuldigt sind:

Josef Bichl	PGR-Mitglied
Kathrin Anne Hanses	PGR-Mitglied
Michael Mücke	PGR-Mitglied
Leonhard Weis	PGR-Mitglied
Stephanie Humpel	Kirchenpflegerin

1. Eröffnung und Begrüßung

Die Vorsitzende Angelika Röhrmoser begrüßt die Teilnehmer der Sitzung.

2. Geistliches Wort

Pastoralreferentin Seipel liest das Gebet aus der Enzyklika „Laudato Si“ von Papst Franziskus.

3. Genehmigung der Sitzungsniederschrift vom 13.01.2016

Das Protokoll der Pfarrgemeinderatssitzung vom 13.01.2016 wird einstimmig angenommen.

4. Aktuelle Berichte

4.1 Berichte der pastoralen Mitarbeiter

- Bei der Erstkommunionvorbereitung fand der Einkehrtag der Erstkommunionkinder statt. Die Beichte zur Erstkommunion ist Dienstag und Donnerstag in der 11. KW. Termin der Erstkommunion ist Sonntag, 24.04.2016 um 10:30 Uhr. Einzug der Kinder von der Werktagskirche aus. Das Absperren der Hauptstraße soll durch die Feuerwehr erfolgen. Angelika Röhrmoser informiert Herrn Gericke. In der Kirche achten Angelika Röhrmoser und Beate Kröll auf die Einhaltung der vorgegebenen Ordnung. Die Fotografien sind von Judith Seipel bestellt.
- Die Firmvorbereitung wird sich hauptsächlich über die Monate April bis Juni erstrecken. Es sind 3 Firmsonntage geplant. Der Termin für die Firmung ist Samstag, 02.07.2016.

4.2 Berichte der Sachbereiche

- Ehe und Familie

- Das Familienforum soll so weiterlaufen, wie es derzeit besteht. In welcher Form das Jugend- und Seniorenforum weitergeführt werden, steht noch nicht fest. Es sollen dabei jeweils konkrete Themen behandelt werden. Der evangelische Pfarrer will das Jugendforum zunächst fortführen um es kennenlernen zu können und dann wird weiter entschieden.

- Jugendarbeit

- Ökumenische Arbeit

- Der Gottesdienst für Paare zum Valentinstag in der Emmauskirche war gut besucht und erhielt positives Echo. Die evangelische Gemeinde hat Einladungen verschickt, die katholische will das nächste Jahr auch machen. Allerdings kann nur auf standesamtliche Daten zugegriffen werden.
- Am Weltgebetstag im Pfarrsaal nahmen ca. 60 Personen teil. Es war eine gelungene Veranstaltung.
- Auch die ökumenischen Exerzitien waren gut besucht.
- Beim letzten Taizé-Gebet in der Emmauskirche sang der Chor aus Kolbermoor. Das nächste Taizé-Gebet ist am 03.04.2016 in St. Laurentius, nicht in der Emmauskirche.

- Öffentlichkeitsarbeit

- Wenn das Ordinariat Anfang Mai seine Internetseite umstellt, müssen alle angeschlossenen Seiten mitziehen. Es sollen keine großen Änderungen sein, aber Genaueres ist noch nicht bekannt.

- Senioren

- Die Seniorenmesse am 14.03.2016 war gut besucht und erhielt positives Echo. Neben der Messfeier und der Krankensalbung sind für die Teilnehmer das gemeinsame Gespräch bei Kaffee und Kuchen sehr wichtig.

- Liturgie

- Die Kreuzwegandachten in der Fastenzeit wurden gut aufgenommen.
- Palmsonntag: Bernhard Baumgartner und Beate Kröll sollen die Teilnehmerströme an der Emmauskirche etwas leiten, so dass am Pfarrhomeingang keine Staus entstehen. Zugordnung nach St. Laurentius: Kreuz – Palmbuben – Altardienst, Pfarrer – Musik – Chor – Volk. Die Zugordnung wird vor Abmarsch angesagt. Bei der Passion in der Kirche soll die Kurzfassung gelesen werden.
- Agapefeier nach der Osternacht in der Werktagskirche bzw. Pfarrgarten. Wein: Alfred Tüllmann, Gläser: Matthias Ludwig, Semmelpressen: Angelika. Bei kaltem Wetter könnte jeder PGR'ler – wie letztes Jahr – eine Kanne Tee mitnehmen.
- Emmausgang: Ein mögliches geselliges Beisammensein wird von den Lausern spontan organisiert.
- Fronleichnam (26.05.2016): Pfarrvikar Ralph Regensburger wird wieder Fronleichnam mit uns feiern. Dabei sollen die Stationen bitte nicht zu lang werden. Lisi Stacheter wird den Ablauf und eine mögliche Verkürzung mit dem Pfarrvikar besprechen.

Zwei Erstkommunionmütter sollen die Kinder als Aufsicht begleiten (Beate Kröll).

- Feste und Feiern

- Der Pfarrfasching lief gut ab und brachte einen Erlös von 600,-- € für den Pfarrheimneubau. Wegen des Pfarrheimneubaus wird der nächste Pfarrfasching im Trachtenheim stattfinden. Die Getränke müssen über den Lieferanten des Trachtenheimes, Fa. Transiskus, bezogen werden. Da im Trachtenheim der Thekenbereich beengt ist, könnte es Schwierigkeiten mit der Selbstbedienung geben. Auf keinen Fall soll der Pfarrfasching wegen der dadurch entstehenden Lücke ausfallen. Auch der Termin soll, wegen ansonsten daraus entstehenden Überschneidungen, gleich bleiben.
- Kinder- und Jugendfasching waren sehr gut besucht, sie sind Selbstläufer.
- Der Flyer für die Pfarrwallfahrt vom 17. – 21.05.2016 nach Kärnten ist fertig. Bis Ende März müssen mindestens 30 Anmeldungen vorliegen, da die Buchungen bestätigt werden müssen, um Stornogebühren zu vermeiden. Dazu soll ein Zeitungsartikel erscheinen und die Bekanntmachung auch in der Bücherei erfolgen.
- Silvia Golshani meldet, dass vom Osterkerzenverkauf noch einige übrig sind. Diese sollen am Palmsonntag, auch wenn die Platzverhältnisse beengt sind, und wenn nötig am Gründonnerstag, verkauft werden.

- Frauenbund

- Der Frauenbundfasching verlief gut, es herrschte gute Stimmung und gab viele gute Einlagen.
- Weitere Termine: Bittgang nach Reit am 26.04.2016, für das Stück „Franziskus - der Narr Gottes“ am 27.05.2016 in Bad Endorf sind 40 Karten bestellt, Maiandacht des Frauenbundes ist am Pfingstsonntag Abend.
- Bei der Maibaumaufstellung am 1.Mai soll der Kuchenverkauf durch den Frauenbund erfolgen. Beteiligt sind alle Ortsvereine, die Hauptplanung liegt bei der Feuerwehr.

- Dekanatsrat

- Die Sitzung am 16.03.2016 fällt aus, für Ende April ist eine Runde über alle Dekanate des Landkreises Rosenheim geplant mit dem Thema der neuen Papstencyklika „Laudato Si“. Näheres wird in der Vorstandssitzung Anfang April besprochen.

4.3 Weitere Berichte

- Kirchenverwaltung

- Im Baureferat des Ordinariats findet eine grundlegende Neustrukturierung statt: es führt Bauvorhaben nicht mehr selbst durch, es ist nur noch beratend tätig. Für unser Bauvorhaben wird es daher neue Ansprechpartner geben, aber die Termine sollen so bestehen bleiben, wie sie aktuell sind.
- Agnes Passauer regt an, einen von außen zugänglichen Raum beim Pfarrheim als „Familienbegegnungsraum oder ähnliches einzuplanen, damit für solche Zwecke nicht das gesamte Pfarrheim geöffnet ist.
- Auch die Aufgaben des Kirchenpflegers sollen zu seiner Entlastung aufgeteilt werden; Als Zuständigkeit für die Koordination des Neubaus wird daher ein „junger Rentner“ gesucht, der diese Aufgaben übernehmen kann.

- Soziales Netzwerk:

- Im Vorstand, dem nur Vereine angehören dürfen, sind nun 19 Mitglieder. Ab Mai zieht die Servicestelle um ins KiWest. 2015 wurden 140 allgemeine Beratungen durchgeführt.
- Aus den Fördermitteln für das Demenz-Projekt (läuft im August aus) wird eine zusätzliche Kraft beschäftigt. Neben der Vortragsreihe „Denkanstöße“ und anderen Aktivitäten wurden 15 Personen als Pflegepartner ausgebildet.
- 18 Helfer für verschiedene Belange werden jetzt über die Nachbarschaftshilfe organisiert, da es nur eine Gruppierung im Ort geben soll.
- Auf der Bürgerversammlung im Januar hat sich die Jugendsozialarbeiterin in der Gemeinde, Frau Isabella Puhl vorgestellt: Sie leitet den Jugendtreff, wo durchschnittlich 30 Jugendliche verschiedenen Alters zusammenkommen.

